

## Ersatzneubau der Brücke über die Elta: Abrechnung der Baukosten

### I. Sachverhalt

Im Rahmen einer Brückenbauwerksprüfung im Jahr 2018 wurde der Zustand der Brücke über die Elta beim sog. „Abfall“ durch das Ingenieurbüro Rehe untersucht. Das Büro Rehe stellte dabei große Mängel fest und empfahl eine Erneuerung der Brücke. Die Kosten wurden damals mit ca. 500.000 Euro veranschlagt.

Der Gemeinderat hat im September 2021 das Büro Rehe mit den Ingenieurleistungen für den Brückenbau beauftragt (Honorarvorschlag über **47.562 Euro** einschl. Statik). Nach einer Bewilligung aus dem Förderprogramm „Kommunaler Sanierungsfond Brücken“ im Dezember 2021 wurde die Brückenbaumaßnahme ausgeschrieben. Am 16.02.2022 wurden die Arbeiten an die Firma Schwarz aus Tuttlingen-Nendingen zum Angebotspreis von **350.509 Euro** vergeben.

### II. Durchführung

Die Durchführung der Baumaßnahme erfolgte von Mai bis Dezember 2022. Aufgrund einer Kostensteigerung bei Rundstahl um 84,2 Prozent hat der Gemeinderat einer Nachforderung in Höhe von **10.065 Euro** zugestimmt.

### III. Abrechnung der Kosten

Die Abrechnung der Baukosten ergibt folgende Beträge.

- Honorar Ingenieurleistungen +Statik incl. Abschlussprüfung Büro Rehe:	48.574 Euro
- Brückenbauarbeiten incl. Straßenbau und Geländer, Fa. Schwarz:	349.942 Euro
- Sonstiges (Erlaubnis E-Befischung, Bepflanzung, Nutzungsausfall):	<u>1.163 Euro</u>

**Summe: 399.679 Euro**

### IV. Förderung durch das Land

Aus dem Förderprogramm „Kommunaler Sanierungsfond Brücken“ wurde eine Zuwendung in Höhe von 120.250 Euro bewilligt. Diese wurde mit dem Land abgerechnet.

### Beschlussvorschlag:

Kenntnisnahme durch den Gemeinderat

Seitingen-Oberflacht, 05.06.2023

  
Jürgen Buhl